

par Dieu lui-même. Car les voilà acculés au pied du mur ; ils ne peuvent plus faire autre chose que laisser la liberté à l'Eglise ou engager la persécution violente sur tous les points de la France à la fois.

L'Eglise de France, évêques, prêtres et fidèles, a donné depuis six mois le magnifique spectacle de l'union parfaite et de l'obéissance entière ; elle est admirablement préparée aux événements qui vont suivre, quels qu'ils soient. C'est le devoir des catholiques du monde entier d'adresser au ciel, en ces moments de la suprême bataille, les prières les plus ferventes pour obtenir à ceux qui vont combattre les grâces les plus efficaces de courage et de persévérance. Ne manquons pas à cette obligation.

---

### Chronique diocésaine

---

#### QUÉBEC

— La fête de l'Immaculée-Conception a été célébrée dans toutes nos églises avec la solennité habituelle. A la Basilique, Sa Grandeur Mgr l'Archevêque officia pontificalement à la messe et aux vêpres. A la grand'messe, le R. P. Hage, supérieur des Dominicains de Québec, prononça un très remarquable sermon sur la fête du jour.

— L'Immaculée-Conception étant la fête patronale de l'Université Laval, les professeurs laïques furent invités ce jour-là, suivant l'usage, à prendre le diner avec Mgr le Recteur et les MM. du Séminaire.

— Le 8 décembre, il y a toujours réception de nouveaux membres dans les Congrégations de la Sainte Vierge. Les Congrégations de Saint-Roch, de Saint-Sauveur, etc., eurent donc la joie de ces réceptions samedi dernier. A la Congrégation des RR. PP. Jésuites, ces cérémonies de réception de Congréganistes (dont plusieurs militaires) et d'Enfants de Marie furent particulièrement nombreuses.

— Le 8 décembre, avait lieu, au couvent des Dominicaines de l'Enfant-Jésus, une cérémonie de vêtue et de profession présidée par le Très Révérend Père H. Hage, vicaire provincial et prieur du couvent de Saint-Dominique de Québec,